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“下周，我要参加一场婚礼、一次同学聚会，还
有一场闺蜜的疯狂派对。这些都要求着礼服参加，尽
管我家里衣柜里挂着一件深色礼服，不过和这几场活
动都不是很搭。”这几天，在一家幼儿培训机构上班
的嘉嘉正在为穿什么礼服着急。她说，这几场活动的
主题不一，对礼服的要求也不一样，因此她决定还是
去租赁，这样买一件普通礼服的钱就可以租到三件品
质较好、风格各异的礼服。

记者了解到，岁末年初，各种聚会派对扎堆，与
之相匹配的礼服需求量大增。由于礼服消费的特殊
性，很多人把眼光投向租赁市场，礼服租赁“租不应
求”。

岁末年初，各种聚会扎堆

礼服租赁生意火爆 有些日租金超万元

在一家礼服租赁店铺里，国际礼服区可供租赁的
礼服款式已所剩不多。 记者 谢舒奕 摄

实际上，宁波市场
上的礼服租赁是和婚纱
租赁同步出现的。在上
世纪 80 年代就已经出
现，不过礼服租赁多半
作为婚纱租赁的补充，
如主持、演出服装，因
此需求量很小。

宁波婚庆协会秘书
长许立群介绍，近三五
年，礼服租赁的需求量
突飞猛进，目前婚庆公

司、影楼大多有礼服出
租。宁波在协会登记过
的会员单位就有800家，
可见礼服租赁这块蛋糕
很有吸引力。

对于礼服租赁市场
的火爆行情，许立群分
析，这主要受到国际时
尚潮流的带动，不同场
合需要穿着风格各异的
服装，这种理念基本已
被消费者接受，加上婚

庆、美容等时尚行业的
引领，部分婚礼、美容
会所、服装行业的聚会
都会要求宾客着礼服参
加。由于礼服的特殊
性，同一件礼服一般只
穿一两次，这就促使礼
服租赁市场日渐扩大。
此外，高端礼服需要手
工制作，定制周期较
长，有些需要提前半年
以上，这就使得有刚需

的消费者转向租赁市
场。从目前来看，礼服
租赁的档次还在不断提
升，很多消费者愿意花
购买一件普通礼服的价
格，去租赁一件比较高
端的大牌晚礼服，或者
纯手工制作的华丽旗
袍，有些国际大牌礼服
每件日租赁费用在万元
以上。
记者 谢昭艳 谢舒奕

那么，礼服租赁的
价格怎样呢？哪个档次
的礼服最受欢迎？

据记者了解，我市
礼服租赁计价多数是按

“天”算的，每天租金从
50元至上万元不等。“面
料一般般、款式较为大
众化的短款小礼服最便
宜，若是采用绸缎或欧

根纱等面料制作，再加
入手工刺绣、手工钉珠
等元素，或贴上‘独特
设计’‘限量款’等标
签，则要贵出许多，而
一些出自名家之手的大
牌，或奢侈品牌则要再
贵一截。”刘微告诉记
者，由于目前正处于租
赁高峰期，因为不愁

租，租赁价格也是“一
口价”，“若是一起租的
人多，或许会免费搭配
一款手拿包。”她说。

“较受欢迎的租金价
位，应该是在四五百元至
上千元的中高端档次。”
接受记者采访的几家礼
服租赁店负责人都这么
说。“穿礼服出席活动，从

心理上更能让参与者感
受到高雅的氛围，让活动
成为大家美好的记忆，因
为参与活动的人是近距
离接触的，所以礼服的品
质显得尤为重要，这也是
有别于舞台表演，参与类
似活动中高档礼服更受
欢迎的直接原因。”刘微
分析称。

记者昨天中午来到
镇明路时发现，在一段
不到百米的路段，聚集
着五六家提供服装租赁
服务的婚纱店、影楼。
记者随后挨家走访，发
现进进出出的客人不
少。“最多的是来预订礼
服的。”负责接待的店员
几乎异口同声。“很多好

看的款式要靠‘抢’，提
前两三天才下手肯定没
戏。”她们这样说。

“租量最大的礼服
是款式简洁大方的鱼尾
裙和齐地纱裙，民族服
饰和古装等个性款式也
有需求。”一名店员说。
记者走访各家店铺时看
到，各式各样的鱼尾

裙、齐地纱裙以及旗袍
等适宜年会、聚会的礼
服一应俱全，不少已被
贴上已租赁标签信息。

据介绍，礼服租赁的
行情是典型的“看天吃
饭”，年底各类年会、聚会
多的时候忙，平时则空，
淡旺季很明显。“元旦前
市场开始动起来了，春节

前半个多月则是最火的
时候。”刘微做了17年婚
纱礼服生意，对此规律颇
为了解，但她说，“今年有
所不同，鸡年春节提前，
一些公司年会、个人聚会
的时间放在年后。”她表
示，这部分消费者最好年
前定下来，“选择余地会
大些。”

岁末年初，公司年
会、亲友聚餐等各种圈
子的派对扎堆，而很多
聚会注明须正装出席。
三五年前，穿着正儿八
经的礼服赴会，可能会
被视为小众时髦人士。
而如今，如果举办方要
求正装参加，便装出席
就会被视为另类。对于
正装，多数人的理解要
么是旗袍，要么就是典
雅的晚礼服。

需要穿礼服的场合
增多，不过这总归属
于小众场合，很多人
一 年 中 只 参 加 一 两
次，而且不同的场合
对礼服的要求也不一
样。如果每次都购买
新衣，毕竟不是一笔
小数目。对于很多工
薪族来说，租赁更为
实际，又可以避免浪
费。在一家旅行社工
作 的 钱 小 姐 告 诉 记

者：“公司每年都会举办
隆重的年会，每次参加
时大家都盛装出席。不
过华丽的晚礼服往往只
穿一次，第二年肯定不
会重复。如果每年购置
新礼服，就会成为衣柜
里的摆设，花钱多而且
还造成浪费。”于是，她
和姐妹们一合计，认为
还是租赁更合适，一方
面可以每年穿新衣，而
且性价比也更高，可以

花更少的钱租到品质较
高的漂亮礼服。

除了公司年会，记
者了解到，一些婚礼、
小型聚会也会在请柬上
写明着装要求。有位孩
子刚上幼儿园的妈妈，
她说有个亲子演出，举
办方请妈妈们穿上漂亮
的礼服。各种聚会对服
饰的要求提升，这就使
得礼服市场的需求量不
断增大。

租赁市场将向高端发展

中高档礼服较受欢迎

节前半个多月租赁量最大

岁末年初，各种聚会派对扎堆

花8000元做美容
没做几次就过敏了

“本来花了 8000 元
做美容，是想让自己的皮
肤变得更加光鲜靓丽，没
想到才做了几次就发生皮
肤过敏，只有去医院治
疗，花了钱不说，心情还
受到了很大影响。”近
日，市民龚女士遇到烦心
事，更让她不解的是，美
容院还拒绝退还她所有的
预付款。

顾客：做了几次保
养，脸上就过敏

龚女士是江北洪塘某
美容院的老客户。去年年
底，她花费8000元购买
了一个面部皮肤的保养和
美容项目。

“可是没想到，才做
了几次，脸上就起了很多
小痘痘和红疹，后来情况
越来越严重。”龚女士
说，她不得已只好暂停美
容服务，前去医院诊疗。
经过诊断，医生认为是外
源性过敏源引发的，经过
一段时间的治疗后，情况
得到了控制，红肿现象基
本消失。

龚女士怀疑是在该美
容院做的护理服务引发皮
肤过敏，除了要求店家报
销自己看病的费用外，还
要求全额退还之前支付的
8000元预付款项。

“之前，店里对我承
诺，如果这个美容项目没
有效果的话，可以全额退
款。可是现在出了问题，
除了之前退还我的 6000
元之外，还有 2000元他
们拒绝退还。而且我看病
花费的2000多元，还有
一部分没有给我报销。”
龚女士为此还在当地知名
论坛上发帖，表达自己的
不满。

店家：我们已经
仁至义尽

针对龚女士的说法，
该美容院的总经理刘先生
则给出了不同意见。他告
诉记者，龚女士的这个美
容项目其实在2016年 10
月份就开始了。刚开始没
什么问题，做到大概第6
次的时候，出现了过敏现
象，之后店里的员工也及
时陪同龚女士前去医院就
诊，并且支付了大部分医
疗费用，当时情况也基本
已经好转，过敏症状消
失。但之后过了好久，龚
女士又拿来发票报销。他
发现其中还有一些补品和
保健品之类，“这个就不

属于我们的责任范围之内
了”。

刘先生说：“之前出
现了问题，我们本着人道
主义精神，我们也报销了
龚女士的相关医疗费用。
现在病已经看好了，再拿
发票来报销，这个是我们
无法负担的。”

刘先生说，每个人的
体质和皮肤特性不一样，
不可避免地会产生不同的
反应。之前龚女士出现过
敏症状并不能肯定是由于
所做的美容项目引起的。
而由于已经做了8次针对
性的服务，也产生了人
工、物料等成本，他们扣
除了相关费用，将剩余的
6000 元已经退还给了龚
女士。而且龚女士并没有
做完全部疗程，也不能判
断就一定无效，因此做到
全额退款是不可能的。

“我们已经做到了仁至义
尽，如果双方协商不成，
可以走其他途径解决。”
刘先生说。

消保委：应该签订
补充协议

市消保委副秘书长周
丽娟表示，现在美容行业
在预付款方面确实存在不
少问题。有的是因为双方
没有书面合同和协议，光
靠口头承诺，一旦发生问
题就很难取证。从理论上
讲，任何美容项目都需要
一个过程，在没有完成所
有项目之前，也无法判断
是否有效。而且，之前龚
女士因为过敏就医，暂停
了该美容项目。在这种情
况下，当时就应该签订一
个补充协议，明确双方的
责任和义务，比如终止合
同，店家应该退还多少预
付款，对于之前提供的服
务是否应该有所补偿等。
有了这些明确的表示，才
能进行下一步的协商解
决。如果单凭简单的口头
承诺，就要求全额退款，
对于商家也是不利的。

周丽娟也提醒消费
者，特别是针对预付卡消
费，一定要把双方的责权
利通过文字的形式固定下
来，以便今后维权时有据
可依。 记者 毛雷君


